
LE MAGAZINE  DE LA COMMUNE DE  MARCY L’ÉTOILE

Pièces d’identité
un nouveau service

Un budget
historique

p. 18

p. 8 p.16

www.marcyletoile.fr N° 35
• printemps •

2024

DOSSIER : 
De nouveaux commerces arrivent 



Paul Rollin est né à Marcy l’Étoile en 1928, ville où il a passé 
sa vie, et c’est à presque 94 ans qu’il nous a quittés laissant 
un grand vide auprès des siens et de ses amis, si nombreux 
à Marcy l’Étoile.

Si Paul a parlé de sa jeunesse dans son essai sur « Le temps 
de la communale », il a aussi été un élu municipal comme 
conseiller en 1965 puis adjoint en 1971 et 1er adjoint de 
1977 à 1989. Il a exercé ses mandats avec courage, fidélité 
et efficacité pendant 24 ans.
Ainsi, son action a été déterminante auprès du maire de 
l’époque, Fleury Lancelin, lorsque le projet de « Zac » des 
Verchères a émergé dans les années 1980. 

Au cours de cet immense chantier, qui a permis à la 
commune de passer du statut de village de campagne à 
celui de ville à taille humaine, il a été présent tant auprès 
des promoteurs et aménageurs tels que la SERL, qui avait 
la maîtrise d’ouvrage, que des nouveaux arrivants qu’il a 
écoutés avec attention et empathie malgré tous les petits 
problèmes quotidiens rencontrés. Par son action il a su faire 
de ce projet un quartier à taille humaine. Il a aussi permis, 
grâce à sa ténacité, au centre de réadaptation « IRIS » de 
s’implanter il y a plus de trente ans, à Marcy l’Étoile plutôt 
que dans une autre commune candidate.

Paul Rollin laissera un souvenir ému à tous ceux qui l’ont 
côtoyé. Nous savons tous que nous lui devons beaucoup.
Nous nous associons à la grande tristesse de sa famille et 
de ses enfants, dont Pascale, qui fut elle aussi conseillère 
municipale.

Paul ROLLIN 
12 avril 1928 - 7 février 2024
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Continuité
Le temps de la concertation, de la réflexion et de la 
planification a été très utile à la définition du projet et 
voici maintenant venu le temps de sa réalisation… Vous 
l’avez constaté : début avril, les travaux d’aménagement 
du vallon des Pierres Rouges ont été lancés. Ils se 
succéderont par phases jusqu’en 2025. Nous pourrons 
alors bénéficier d’un cheminement direct entre le 
centre et le parc de Lacroix-Laval, d’un magnifique 
parc de nature, harmonieux et cohérent, à la place d’un 
espace jusqu’alors discontinu et peu utilisé.

Ce qui sera le plus important projet de ce mandat, nous 
l’avons construit ensemble pendant plus de deux ans. 
Deux années d’échanges, de visite de terrain, d’ateliers, 
d’arbitrages et de choix collectifs afin, petit à petit, de 
dessiner cet ambitieux programme qui nous ressemble 
et nous rassemble. 

Ce nouveau parcours ne va pas seulement faire le 
lien entre le centre-bourg et le parc de Lacroix-Laval. 
Il va aussi renouer symboliquement les fils de notre 
histoire : d’un côté, nos enjeux contemporains que 
sont les besoins de nature en ville, d’îlot de fraîcheur 
et de protection de la biodiversité ; de l’autre, notre 
héritage historique avec le château, le parc et la famille 
de Lacroix-Laval. 

Cette continuité, nous voulons aussi l’avoir dans l’action 
publique. Si nous pouvons agir aujourd’hui, c’est aussi 
grâce à ceux et celles qui nous ont précédés. Je tiens 
ici à saluer la mémoire de Paul Rollin, ancien premier 
adjoint de Marcy l’Étoile, qui nous a malheureusement 
quitté le 7 février dernier. Il fait partie de celles et ceux 
qui, très attachés à notre « village », ont consacré 
leur temps et leur énergie à l’amélioration de notre 
commune. Merci Paul. 

Loïc Commun
Maire de Marcy l’Étoile
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diaporama

 Vœux du Maire
C’est autour d’un moment d’échange et de convivialité que le 
Conseil Municipal et Monsieur le Maire ont souhaité débuter 
l’année. Aussi, avec un tout nouveau format, la cérémonie 
des Vœux a rassemblé plus de 300 personnes. Organisée un 
vendredi soir et clôturée par un verre de l’amitié, elle a été 
l’occasion de faire le point sur les réalisations de 2023 et sur 
les projets marquants à venir en 2024.

 Nuits de la lecture
Comme chaque année, la bibliothèque s’est mobilisée 
le temps d’une soirée pour les Nuits de la lecture. Sur le 
thème du corps, une expérience sensorielle inédite a été 
proposée au public. Munis de casques de réalité virtuelle, 
les participants ont pu littéralement se plonger dans le film 
Gloomy Eyes. Au plus près des personnages, comme s’ils y 
étaient, les enfants comme les adultes ont pu découvrir le 
cinéma sous un autre angle et expérimenter une nouvelle 
manière de raconter des histoires. 

 Joyeux anniversaire Mesdames ! 
Comme le veut la tradition, les Marcyllois(es) centenaires se voient offrir chaque 
année, par la municipalité, un moment convivial au restaurant ou autour d’un 
gâteau. Le 29 janvier dernier, Monsieur le Maire, plusieurs adjoints et conseillers 
se sont rendus à la maison de retraite Pierre Garraud à Lyon 5 pour rendre visite 
à Claudia Lancelin. Cette Marcylloise, épouse de l’ancien maire Fleury Lancelin, 
a ainsi fêté ses 100 ans en bonne compagnie ! Le 9 février, l’iconique Blanche 
Boulet a quant à elle soufflé ses 105 bougies ! Pour cette occasion, elle a partagé 
un moment chaleureux au Bistrot du Château à la Tour-de-Salvagny entourée de 
quelques membres du Conseil Municipal et de Laura, référente seniors au Centre 
Communal d’Action Sociale. 

 Parlons d’histoire
Le dimanche 4 février, 35 personnes ont pris le chemin de la bibliothèque pour parler 
d’histoire. Le Comité Historique a proposé un nouveau temps d’échange autour 
des familles des Lacroix de Laval et de Jean Colomb (1er maire de Marcy l’Étoile).  
Tout au long de la présentation, divers documents et photos ont été projetés et les 
discussions se sont enchaînées. Ont notamment été évoqués le vocabulaire utilisé 
dans les actes notariés et la place de la femme dans la société de l’époque. 

Les prochains rendez-vous sont d’ores et déjà fixés : 5 mai « À Marcy l’Étoile du 
19ème au 20ème siècle » et le 6 octobre « Comment vivait-on à Marcy l’Étoile avant les 
années 70 ». 

12 JANVIER

18 JANVIER

29 JANVIER

4 FÉVRIER

9 FÉVRIER
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diaporama

 Raconte moi une histoire 
Dans le cadre de sa programmation, la bibliothèque 
municipale a accueilli les enfants de la crèche « les Marcy 
Loups ». Ces derniers, et grâce à une équipe de bénévoles, 
ont profité d’une séance de raconte-tapis. Ce dispositif 
permet d’aborder le livre autrement avec une approche 
sensorielle, ludique et tactile. Les tout-petits ont beaucoup 
apprécié cette expérience où le toucher, l’éveil et l’écoute 
sont essentiels.  

 Au bal masqué !
Pour fêter Mardi Gras les enfants de la petite section au CP, ont 
arboré leurs plus beaux costumes au centre de loisirs ! Ils ont 
pris le chemin du centre commercial pour défiler et montrer 
au public leurs tenues d’apparat. L’après-midi s’est poursuivie 
au gymnase avec un grand jeu. Pendant ce temps, les enfants 
du CE1 au CM2 étaient occupés à préparer le spectacle de fin 
d’année qui sera plein de surprises… ! 

 Les gestes qui sauvent
Proposées en 2021 et 2022, les sessions de formations à 
l’utilisation du défibrillateur, ont remporté un vif succès. 
Face à la demande, la municipalité a décidé de renouveler 
l’opération. Deux créneaux d’une heure ont été mis en place 
et ont été rapidement réservés par les administrés. Durant 
une heure et aux côtés d’un professionnel, 24 personnes ont 
pu être sensibilisées à l’utilisation de l’appareil et formées 
aux gestes qui sauvent. 

 Balade de printemps
La traditionnelle balade de printemps a fait son grand retour. 
La 6ème édition a rassemblé de nombreux marcheurs sur 
3 parcours allant de 24 km à 10 km. Au départ de la Tour 
de Salvagny, les participants ont arpenté les communes 
de Charbonnières-les-Bains, Sainte-Consorce, Grézieu-la-
Varenne, Craponne, Saint-Genis-les-Ollières et Marcy l’Étoile 
avec une météo plutôt clémente !

 Course aux œufs 
C’est dans une course d’orientation 
intrépide que 215 enfants se sont 
lancés le 31 mars ! À la quête des 
12 balises leur permettant d’obtenir 
des œufs de couleurs différentes, 
les participants ont arpenté les rues 
de la commune en un temps record. 
Ces œufs, échangés à l’arrivée contre 
des friandises en chocolat, ont fait 
le bonheur des enfants. Ce nouveau 
format a beaucoup plu aux enfants 
comme aux parents. 

9 FÉVRIER

14 FÉVRIER

6 MARS 24 MARS

31 MARS
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actualité

D 
ans le cadre d’un projet visant à créer du lien entre les seniors et les adolescents de la commune, les 
équipes de la bibliothèque, du CCAS et de l’Ethnie se sont associées pour une expérience inédite. Depuis 
plusieurs mois et sous l’impulsion d’Arthur, le médiateur numérique de la commune, une douzaine 

de seniors s’est entraînée activement les mercredis après-midi avec un seul objectif : remporter le trophée 
des seniors mis en jeu par l’association Silver Geek. Ils sont d’ailleurs en passe d’y arriver puisqu’un duo de 
Marcylloises vient de se qualifier pour la finale Nationale !

Catherine et Mireille ont commencé 
leur ascension dans le e-sport en début 
d’année en devenant des expertes du 
bowling sur console Switch. Après avoir 
remporté la finale Départementale 
de la compétition, organisée à Marcy 
l’Étoile par la mairie en partenariat avec 
l’association Silver Geek, elles ont pris la 
direction de Clermont-Ferrand pour la 
finale Régionale, le 16 mars dernier. 

Pour l’occasion, la municipalité a loué 
deux minibus pour permettre à leurs 
supporters, leurs coachs et aux agents 
de les accompagner à la Clermont Geek 
Convention. Le jour J, c’est avec une petite 
note d’appréhension que Catherine et 
Mireille, épaulées par Arthur et Heike 
(jeune coach marcylloise), sont montées 
sur scène pour affronter les autres 
équipes du territoire. C’est dans une 
ambiance survoltée, devant de nombreux 
spectateurs et après une série de strike 
lancés d’une main de maître, qu’elles ont 
balayé leurs concurrents ! Elles s’offrent 
ainsi le titre de Championnes Régionales 
et décrochent leur place pour la finale 
Nationale qui devrait se dérouler à 
l’automne. 

Après cette victoire bien méritée, les 
personnes présentes ont pu profiter 
de la convention Geek durant toute la 
journée. Ces rendez-vous sont des salons 
incontournables pour les amoureux 
des cultures geek et japonaises et des 
passionnés de jeux vidéo, comics, mangas, 
cosplays et monde de l’imaginaire. Ce 
fut ainsi l’occasion pour les seniors, de 
découvrir un environnement nouveau 
qui ne leur était pas familier.

CRÉER DU LIEN ET RÉDUIRE LA 
FRACTURE NUMÉRIQUE
Bien que l’objectif des équipes 
encadrantes soit d’aller le plus loin 
possible dans la compétition, le volet 
lien social et numérique reste primordial. 
Les agents des différents services 
municipaux aspirent à améliorer le bien-
être et le dynamisme des seniors tout 
en développant leur appétence pour 
les outils numériques. Le projet permet 
aussi de sensibiliser les adolescents à la 
médiation et de changer leur regard sur 
l’univers des personnes âgées.

TROPHÉE DES SENIORS SILVER GEEK : EN ROUTE POUR LA 
FINALE NATIONALE !

Le Trophée des Seniors Silver Geek 
est une compétition de jeux vidéo 
réservée aux plus de 65 ans. Cette 
dernière se tient lors d’évènements 
phares de l’Esport et de la culture 
geek tels que la Gamers Assembly 
à Poitiers, la Japan Expo à Paris, le 
Stunfest à Rennes, ou encore la Paris 
Games Week. 

La compétition se déroule en 
trois grandes étapes : la finale 
Départementale, la finale Régionale et 
la finale Nationale.

LE TROPHÉE DES 
SENIORS SILVER GEEK ?

?
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actualité

Après les nombreux temps de concertation et d’élaboration 
du projet de la coulée verte, une réunion publique a eu lieu le        
26 mars. Cette dernière, qui se voulait plus technique, a permis 
de présenter les phases du chantier et l’organisation pratique 
des travaux, en particulier à destination des riverains.
Si une quarantaine d’arbres, malades, vont devoir être 
malheureusement abattus le long de la rue Marie Alibert, 
180 nouveaux arbres seront plantés. La transfiguration sera 
spectaculaire sur le secteur près du centre-bourg : « Dans 
la partie la plus urbaine, nous allons mettre l’accent sur la 
renaturation et la végétalisation. Une fois les travaux finis, nous 

aurons l’impression de traverser un parc », explique Audrey 
Barthomeuf, responsable de l’agence Urban Studio, en charge 
de ce projet, qui avait également piloté la rénovation de la place 
de la mairie avec l’installation de la Halle.

DES ÉQUIPEMENTS SOBRES
À l’inverse, la partie la plus sauvage de la coulée verte, vers le 
parc de Lacroix-Laval, verra l’arrivée de quelques aménagements 
sobres : un cheminement, des troncs posés à terre pour servir 
de bancs ou de jeux rustiques. Des haies sèches, constituées de 
branchages, vont servir de véritables boosters de biodiversité, 
favorisant et protégeant la germination d’arbustes et arbres, 
parfaitement adaptés à leur environnement. Il y aura des abris 
pour l’hivernage des hérissons, des fauches tardives, un petit 
verger... Le ruisseau de la Tamina, aujourd’hui en partie enterré, 
sera restauré et remis au jour.
Des panneaux pédagogiques permettront à chacun de découvrir 
le rôle écologique de ces aménagements et, pourquoi pas, de 
s’en inspirer dans son jardin ! 

Pendant la première semaine des 
vacances d’hiver, 8 seniors et 4 jeunes 
ont participé à la création d’une fresque 
murale, avec l’artiste qui signe Myet – Art 
(découvrez son travail : www.myet-art.fr/). 

Ce moment atypique et intergéné-
rationnel a permis la production d’un 
graff évoquant le lien social, l’entraide, 
le soutien, les paysages marcyllois et une 
boussole. L’artiste a intégré dans cette 
création unique des motifs comme celui 
de l’étoile qui lui ont été suggérés par les 
participants. L’œuvre a été inaugurée le 
28 mars. 

D’autres fresques devraient suivre, avec 
la reprise de celles présentes sur les murs 
de l’Ethnie.

JEUNES ET SENIORS AUTOUR DU GRAFF

A 
près avoir été initiés aux jeux vidéo et aux ressources de l’informatique, les seniors se sont lancés dans 
la découverte du graff, comme une forme d’art. Épaulé par un artiste et aux côtés de jeunes de l’Ethnie, 
un petit groupe s’est exercé à La Boussole. 

L 
es travaux de création du parc du Vallon des 
Pierres Rouges démarrent en ce mois d’avril. Ce 
nouvel espace de détente et de nature reliera 

en 2025 le centre-bourg au parc de Lacroix-Laval. 

AMÉNAGEMENT DU VALLON DES PIERRES ROUGES : 
C’EST PARTI ! 
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actualité

PIÈCES D’IDENTITÉ : UN NOUVEAU SERVICE POUR LES 
MARCYLLOIS.ES

F 
aire ses papiers d’identité à Marcy l’Étoile, c’est désormais possible. Depuis le 1er mars, la mairie est 
équipée d’un dispositif de recueil des empreintes digitales, équipement indispensable pour gérer les 
demandes de pièces d’identité.

PREMIÈRE DEMANDE OU RENOUVELLEMENT

• Votre ancien titre
• Votre pré-demande à remplir sur le site du gouvernement : www.ants.gouv.fr
• Une photographie d’identité certifiée conforme de moins de 6 mois, non prédécoupée
• Un justificatif de domicile à votre nom de moins de 6 mois
• Un acte de naissance de moins de 3 mois uniquement si votre mairie de naissance 
n’a pas dématérialisé ses actes d’état civil (seulement si votre titre est périmé depuis 
plus de 5 ans ou si vous effectuez votre première demande)

Pour les personnes mineures
• La pièce d’identité de la personne détentrice de l’autorité parentale
• Parents séparés en garde alternée : le jugement stipulant le mode de garde ou 
l’attestation du mode de garde signée des deux parents, la carte d’identité recto/verso 
du 2ème  parent, le justificatif de domicile du 2ème parent

ANCIENNE CARTE D’IDENTITÉ
• Vous étiez majeur au moment de la délivrance : validité 15 ans
• Vous étiez mineur au moment de la délivrance : validité 10 ans

NOUVELLE CARTE D’IDENTITÉ 
• Personne majeure mineure : validité : 10 ans

PASSEPORT
• Vous étiez majeur au moment de la délivrance : validité 10 ans
• Vous étiez mineur au moment de la délivrance : validité 5 ans

L’achat des timbres fiscaux est possible 
dans un bureau de tabac ou sur le site 
timbres.impots.gouv.fr.

CARTE D’IDENTITÉ 
Première demande ou renouvellement

0 €
En cas de perte ou de vol 

25 €

PASSEPORT
Mineur de moins de 15 ans : 17 €
Mineur de 15 à 18 ans : 42 €
Personne majeur : 86 €

Vous changez de nom de famille, de 
nom d’usage ou de prénom ? Pas 
besoin d’un timbre fiscal, vous pouvez 
faire une demande d’un nouveau titre 
d’identité sans frais.

• Présence obligatoire de toute 
personne faisant une demande y 
compris l’enfant mineur et son 

représentant.

• Les déclarations de pertes 
des titres d’identité se font 
en mairie.

• Les déclarations de vol 
des titres d’identité se font en 
gendarmerie ou au commissariat.

CE QUE JE DOIS FOURNIR

VALIDITÉ DES DOCUMENTS

CE QUE JE DOIS PAYER

À SAVOIR
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actualité

PIÈCES D’IDENTITÉ : LA PROCÉDURE

SUR WWW.PASSEPORT.ANTS.GOUV.FR 
Il est fortement recommandé de faire une pré-demande en ligne sur le site 
de l’ANTS. 
Il est encore possible de la réaliser en utilisant un Cerfa disponible à l’accueil 
de la mairie.

SUR WWW.MARCYLETOILE.FR 
La demande de rendez-vous est obligatoire. 

Les créneaux disponibles sont proposés sur une 
durée de 2 mois glissants. Si vous ne pouvez 

pas réserver de créneaux au moment de votre 
connexion, c’est que l’agenda est complet. Il vous 

sera possible de prendre rendez-vous ultérieurement. 
Vous pouvez aussi contacter une autre mairie équipée. 

Lors de votre rendez-vous, vous devez fournir les 
originaux des pièces justificatives. Tout dossier 
incomplet ne pourra pas être traité.

Attention, la présence d’un représentant légal pour une 
personne mineure est obligatoire au moment du dépôt et du 
retrait du titre.

Le retrait de titre se fait à l’accueil 
de la mairie et sans rendez-vous. 

Vous disposez d’un délai de trois 
mois pour venir récupérer votre carte 

d’identité nationale ou votre passeport. Passé ce 
délai, celui-ci sera invalidé et détruit.
La présence du demandeur de titre est obligatoire pour 
le retrait, y compris pour les mineurs de plus de 12 ans.

ENVOI D’UN SMS POUR 
INFORMER L’USAGER DE 

L’ARRIVÉE DE SON TITRE EN 
MAIRIE

FAIRE SA PRÉ-DEMANDE EN LIGNE

PRENDRE RENDEZ-VOUS POUR SON DÉPÔT

DÉPOSER SON DOSSIER EN MAIRIE

RETIRER SON TITRE

1

2

3

4
CARTE IDENTITÉ 
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jeunesse et sport

Lundi 26 février, le rendez-vous est donné 
à 7h30 devant le complexe sportif. Une 
heure plus tard, le bus prend la route en 
direction du chalet « Le Gros Colas », gîte 
incontournable depuis plusieurs années. 
Arrivés à Morzine, les jeunes prennent 
rapidement leurs quartiers : les vacances 
peuvent débuter. 

Séparés en deux groupes en fonction 
de leur tranche d’âge et de leur niveau, 
les enfants se sont donnés à cœur joie 
dans les différentes activités proposées. 
Les plus grands ont pu durant toute la 
semaine dévaler les pentes et profiter 
de la neige. Les plus petits et les moyens 
ont quant à eux, jonglé entre cours avec 
l’ESF aux côtés de moniteurs qualifiés 
et animations en matinée ou durant 
l’après-midi. Au programme : activités 
artistiques, balades et jeux dans le village. 

Les journées étaient donc bien remplies 
tout comme les soirées. Moments 
privilégiés du séjour, ces veillées ont 
permis aux jeunes de tisser des liens dans 
une ambiance chaleureuse. Blind test, 
Loup garou, contes ont été proposés et la 
traditionnelle boom est venue clôturer le 
séjour.

Proposé par le service jeunesse, un blog 
semblable à un journal de bord a été mis 
à disposition des familles. Chaque jour 
un article était publié permettant ainsi 
aux parents de suivre les aventures de 
leurs enfants. Pour prolonger le plaisir, un 
film retraçant le séjour a été projeté aux 
familles le 9 avril. 

Gwenaelle de l’Ethnie et son équipe 
donnent d’ores et déjà rendez-vous aux 
jeunes l’année prochaine ! 

L’école des sports offre la possibilité de 
découvrir différentes activités, collectives 
et individuelles telles que le handball, le 
badminton, la gymnastique… Proposé 
de manière ludique, ce panel de sports 
permet aussi aux enfants d’apprendre 
la collaboration, la tolérance et l’esprit 
d’équipe.  L’école de la natation propose 
quant à elle une familiarisation avec l’eau, 
un apprentissage des 4 nages et une 
initiation au sauvetage. 

Bien que l’objectif de ces dispositifs 
soit d’inculquer les valeurs du sport et 
d’éveiller la curiosité des plus jeunes, 
ils ont aussi pour ambition de leur faire 
découvrir de nouvelles disciplines qu’ils 
pourront ensuite pratiquer à l’année au 
sein d’une association. 

Les inscriptions pour 2024/2025 se 
dérouleront au mois de mai via iNoé, 
l’espace famille. Prenez note des 

échéances, les places seront limitées :    
24 enfants pour l’école des sports et 50 
pour l’école de la natation.

Dans un souci d’équité, les enfants 
devront choisir entre l’une des deux 
écoles. Ceux qui ont participé les années 
précédentes ne pourront pas se réinscrire 
afin de laisser à chacun l’opportunité de 
profiter de ces services.  

C 
omme chaque année, la municipalité a reconduit le séjour 
ski à destination des enfants et des ados. Près de 40 jeunes 
du CE1 à la terminale, ont pris la destination de Morzine pour 

une semaine sur les pistes. Retour sur un camp où la bonne humeur 
était le maître mot.

D 
ans l’optique de familiariser les jeunes à la pratique sportive, la municipalité propose deux 
dispositifs. Encadrés par des éducateurs spécialisés, les enfants du CP au CM2 ont la chance de 
participer durant une année scolaire à l’école des sports et de la natation. 

LES ROIS DE LA GLISSE ! 
UNE SEMAINE EN STATION

À VOS BASKETS ET À VOS MAILLOTS !

CALENDRIER

Préinscriptions 
du 18 au 25 mai

Etude des dossiers par les commissions 
du 27 au 30 mai

Validation des inscriptions 
le 31 mai
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jeunesse et sport

La formation est aujourd’hui accessible dès le 16ème anniversaire. 
Les jeunes qui souhaitent réaliser ce cursus devront, pour obtenir 
leur diplôme, suivre deux sessions de formation théorique et 
réaliser un stage pratique. Cet apprentissage représente un 
coût : 380 €. Pour les accompagner et les soutenir dans leur 
projet, la commune peut participer financièrement à hauteur 
de 80%. En contrepartie, les candidats s’engagent à assurer 
soixante-dix heures d’investissement et d’animation au sein 
de la collectivité. Cet accord permet également aux jeunes de 
renforcer leurs acquis et de continuer à se former auprès des 
enfants. 

Vous êtes intéressé(e) par le dispositif ? Une rencontre avec 
Stéphane, responsable du service Jeunesse et Sport, est nécessaire 
et obligatoire. Cette dernière vise à connaître les ambitions du 
jeune, l’aiguiller dans ses démarches et l’accompagner de la 
meilleure des façons. Le jour du rendez-vous, le candidat est 
invité à se munir de son CV et d’une lettre de motivation.

Contact
Stéphane Ruiller
06 16 46 66 27 - stephane.ruiller@marcyletoile.fr 

L 
a commune via son service Jeunesse et Sport, 
épaule les jeunes du territoire à s’engager 
dans une formation BAFA. Appui financier et 

contrat d’heures d’animation, découvrez toutes les 
modalités de ce coup de pouce. 

ET SI VOUS PASSIEZ VOTRE BAFA ? 
LA COMMUNE VOUS ACCOMPAGNE

QU’EST-CE QUE LE BAFA ?

Le Brevet d’Aptitude aux Fonctions d’Animateur est un 
diplôme non professionnel qui permet l’encadrement 
d’enfants et d’adolescents de façon occasionnelle dans 
des centres de loisirs ou de vacances. Il a pour objectif de 
préparer les candidats à notamment assurer la sécurité 
des enfants, participer au sein d’une équipe à la mise en 
œuvre d’un projet pédagogique, d’encadrer et animer la vie 
quotidienne et les activités.

Anaïs

Manel

Anaïs et Manel, respectivement 16 et 17 ans, sont en 
cours de formation et ont pu bénéficier du financement 
communal. Retour sur leurs expériences, leurs ressentis et 
leur apprentissage.

RENCONTRE AVEC 
ANAÏS ET MANEL

J’ai décidé de passer mon 
BAFA pour gagner un 

peu d’argent tout 
en faisant quelque 
chose que j’apprécie : 
m’occuper des enfants. 
J’ai travaillé durant la 
première semaine de 

vacances en février et 
je reviendrai en avril pour 

continuer de rendre mes 
heures. 

J’ai été très bien accueillie par les animateurs du centre de 
loisirs et j’ai aimé l’ambiance conviviale et chaleureuse. J’ai 
pu être accompagnée au début pour surveiller les enfants et 
on m’a rapidement fait confiance. J’ai été très vite autonome 
sur certaines activités. C’est rassurant de se sentir épaulée. 

Je venais ici quand j’étais petite, c’est très chouette de 
passer de l’autre côté et de pouvoir désormais m’occuper 
des enfants dans la commune où j’ai grandi.  

 Je passe mon bac cette 
année et je souhaite me 
diriger vers une licence 
de droit ou un Bachelor 
en commerce. Je 
passe mon BAFA pour 
financer une partie de 
mes études. Je sais aussi 
que c’est une expérience 
que je pourrais valoriser 
notamment sur parcours sup. 

C’est bien de pouvoir mettre en avant un engagement 
citoyen. 

J’apprécie le contact avec les enfants, leur apprendre à gérer 
leurs émotions et créer une relation particulière avec eux. 
C’est aussi une expérience qui me permet d’en apprendre 
plus sur moi. A travers les enfants, je découvre de nouvelles 
facettes de ma personnalité !
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la culture est à vous

L’équipe a développé de nouvelles compétences et l’arrivée 
d’Arthur a permis d’élargir l’offre de services au numérique. 
Les espaces, autrefois cloisonnés et très axés sur le fonds, 
sont plus ouverts. Très conviviaux, ils sont adaptés à tous les 
usages et favorisent le vivre-ensemble. L’extension des horaires 
d’ouverture a répondu aux attentes exprimées lors des ateliers 
citoyens. Le fonctionnement en réseau a favorisé l’élargissement 
des collections et dynamisé l’offre d’animations.

Il manquait toutefois un élément important pour parfaire cet 
accueil plébiscité par de nombreux usagers : la signalétique ! Cette 
dernière permet, en effet, d’orienter, d’informer et d’identifier 
les différents espaces et services de la bibliothèque. Elle 
permet à chacun de s’approprier les lieux, de s’y déplacer plus 
facilement et d’y trouver ce qu’il cherche.

Un code couleur vient renforcer la symbolique que l’équipe 
a souhaité créer lors du réaménagement : vert pour les 
documents accessibles au  rez-de-chaussée dont le contenu 
informatif permet de garder « les pieds sur terre » et bleu 
pour les documents de l’étage qui développent l’imaginaire et 
transportent « la tête dans les étoiles ». 

La métaphore du voyage dans l’espace est également filée pour 
la dénomination des salles : le C’Space pour la salle d’animation 
largement ouverte à la création, à la co-construction, à la 
communication et à la culture et le Télescopage pour la salle 
détente qui permet les rencontres, les échanges, le partage et 
la convivialité.

Le dernier chapitre du projet de service touche donc à sa fin. 
L’équipage de la bibliothèque est ravi de vous retrouver dans ses 
locaux toujours plus accueillants.

L 
ors de la rénovation de la médiathèque en 2019, un des grands chapitres du projet de service était la 
qualité de l’accueil. L’accueil est le fruit d’une réflexion globale sur tous les éléments qui constituent 
une bibliothèque : son personnel, ses espaces, ses collections, ses services.

UNE NOUVELLE SIGNALÉTIQUE 
À LA BIB’

HORAIRES D’OUVERTURE DE LA 
BIBLIOTHÈQUE

Mardi : 16h-19h
Mercredi : 10h-19h
Jeudi : 14h-18h30

Vendredi : 14h-18h30
Samedi : 9h30-12h30

Dimanche : 9h30-12h30
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la culture est à vous

Le programme de cette nouvelle édition 
se dessine et la magie de la musique 
s’apprête à envahir Marcy l’Étoile, le 
vendredi 21 juin prochain. 

La scène, installée sous la halle, accueillera 
de 18h à 21h plusieurs groupes. Comme 
le veut la tradition, cet événement vise 
à promouvoir les artistes du territoire. 
Vous pourrez notamment retrouver les 
élèves de l’atelier «apprentis DJ», mené 
par Arthur. Ces derniers, ont durant toute 
l’année, découvert la discipline la plus 

connue de la musique électronique : le DJing. 
Après un cycle de travail, ces futurs Daft 
Punk ont prévu d’électriser la scène et 
de restituer leur travail en le partageant 
directement avec le public. 
Le groupe Stella Canta sortira des sentiers 
battus et proposera notamment plusieurs 
chants de variété. D’autres artistes 
seront présents durant la soirée afin de 
permettre au public de démarrer l’été sur 
une bonne note !
 
Nous vous attendons nombreux.

Cette année, les enfants ont notamment 
pu s’initier à la culture chinoise en 
apprenant à dessiner certains caractères 
ou en découvrant les spécificités du 
nouvel an chinois. Ils ont pu partir à 
la rencontre du 7ème art et devenir des 
experts du fond vert, des bruitages et des 
doublages. Ils ont aussi appris à jardiner, 
à réaliser un machinima (film conçu à 
partir d’enregistrements de séquences 
de jeux vidéo) ou encore à manipuler des 
marionnettes. 
Bien d’autres activités ont été et seront 
proposées faisant du programme 
de l’école de la culture une véritable 
fourmilière de nouvelles connaissances 
et d’ouverture d’esprit ! 

Il ne reste plus que quelques semaines 
d’apprentissage pour « les écoliers », le 
programme d’activités se clôturant 
le 19 juin. Il est d’ores et déjà temps 
de penser à l’année prochaine : à vos 
agendas. Les pré-inscriptions pour la 
rentrée 2024-2025 seront ouvertes du 
18 au 25 mai inclus. Elles devront être 
réalisées en ligne sur l’espace famille Inoé. 
Pour rappel et d’un point de vue équité, 
les enfants n’ayant jamais participés à 
l’école de la culture seront prioritaires. 

À RETENIR

Le 19 juin prochain, les enfants de l’école 
de la culture proposent une restitution, 
sous forme de spectacle, de l’atelier 
«Phil’en chanson». Durant l’année, ils 
ont travaillé aux côté de Hugo Benin, 
intervenant philo, autour des thèmes 
clés du vivre ensemble et de la valeur 
de l’intelligence collective. À travers les 
les mots et la musique, les enfants ont 
appris à raisonner par eux-mêmes et 
à développer leur créativité. Vous êtes 
invités à venir découvrir leur travail à La 
Pyramide.
• 19 juin à 19h - La Pyramide. Gratuit - 
Ouvert à tous

L 
’école de la culture n’a plus à faire ses preuves. Allant de succès 
en succès à chaque édition, ce dispositif permet à 24 enfants 
du CP au CM2 et durant une année, d’apprendre autrement. 

Véritable chemin de traverse, les activités permettent l’éveil de la 
curiosité, le développement de l’ingéniosité et de la créativité tout 
en appréhendant de façon ludique différents domaines.

ÉCOLE DE LA CULTURE : 
APPRENDRE AUTREMENT 

L’école de la culture et l’école des 
sports vont se rapprocher la saison 
prochaine ! Les services municipaux 
travaillent à l’organisation d’un 
temps fort qui permettra de créer du 
lien entre les structures et rassembler 
les 48 enfants autour d’un projet 
fédérateur.

CALENDRIER

Préinscriptions 
du 18 au 25 mai

Etude des dossiers par les commissions 
du 27 au 30 mai

Validation des inscriptions 
le 31 mai

C 
omme chaque année, la fête de la musique revient. L’occasion 
de se retrouver pour chanter, danser et vibrer au rythme de la 
musique live. 

CHIC, ENCORE DE LA MUSIQUE !
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les nuits du loup

Chanson française, folk américain, jeune 
public, électro avec des touches de pop 
ou de world music, le tout saupoudré 
d’humour et d’ambiance festive. Les 
13èmes Nuits du Loup ont été à l’image 
des précédentes : toujours éclectiques, 
diverses et conviviales, satisfaisant 
tous les goûts et toutes les curiosités. 
Et toujours aussi accessibles, avec des 
tarifs inchangés (10€ l’entrée). « Je suis 
heureux de voir cet esprit se perpétuer, 
ainsi que la présence fidèle des bénévoles 
et des partenaires qui nous soutiennent », 
remarque Christophe Marie-Brouilly, 
adjoint à la culture.

Notre rendez-vous musical est un 
tremplin. Premier festival de la saison, 
les équipes des Nuits du Loup peuvent 
se flatter d’avoir eu très souvent du flair, 
en offrant une scène et un public à de 
jeunes artistes qui ensuite sont devenus 
célèbres, comme The Fills Monkey, un 
duo découvert à Marcy l’Étoile en 2013.

PROXIMITÉ ET ENGAGEMENTS
Proximité des artistes invités, issus de 
la région, proximité des entreprises 
partenaires et soutiens du festival, enfin 
proximité physique du public avec les 
artistes, dans cette salle de 230 places.

Elisabeth Cayrol, présente dès les 
prémices du festival, en 2009, vient 
d’achever ses dernières Nuits du Loup 
comme directrice artistique. « Son 
engagement pour la culture et sa passion 
pour la musique sont exemplaires », 
souligne Christophe Marie-Brouilly, 
« pendant toutes ces années, elle a 
« chouchouté » tout son petit monde : 
le public, les artistes, ses collègues, 
les bénévoles. Son unique et légitime 
ambition a été de faire plaisir. Merci à 
elle ». 

Elle va laisser sa place à Arthur Aufort, 
qui la secondait jusqu’à présent. La 
continuité est donc assurée.

S 
i les ingrédients de son 
succès restent inchangés, 
ces 13èmes Nuits du Loup ont 

eu une saveur particulière : c’était 
le dernier festival d’Elisabeth 
Cayrol, sa directrice artistique. 

DES NUITS SOUS LE SIGNE DE 
L’ÉMOTION

Les partenaires de l’édition 2024
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les nuits du loup

« Chaque année, j’ai eu le trac », confie Élisabeth Cayrol, 
directrice artistique des Nuits du Loup depuis la première 
édition du festival, en 2010. Soit treize années de trac (il n’y 
a pas eu de Nuits en 2020 et 2021 en raison du Covid) pour 
celle qui dirige par ailleurs l’orchestre ValNoir et connaît bien 
ce sentiment. 
À la fin des années 2000, Élisabeth Cayrol, alors intervenante 
musique dans les écoles de Marcy l’Étoile, voit « des festivals 
se monter dans toutes les petites communes alentour ». Elle 
propose à l’adjointe à la culture d’organiser une semaine 
musicale. Banco ! « Nous étions jeunes, fous, passionnés et 
inconscients. Nous faisions tout nous-même : buvette, billetterie, 
sécurité... Nous apportions notre propre matériel ».

DE PIANISSIMO À FORTISSIMO
Dès 2015 le festival « in » se professionnalise avec l’intervention 
de MKPlus, fidèle prestataire son et lumière. Le « off » se tient 
en plein air, avant la construction de la Halle, quel que soit le 
temps. « On montait la scène et les stands dès 6 heures du 
matin, puis on démontait, on allait au spectacle du soir et on 
rangeait », se rappelle Élisabeth Cayrol.

Des souvenirs ? La directrice artistique en a plusieurs : moments 
d’émotion (le ciné-concert Les Virtuoses), de panique (quand un 
producteur confirme l’arrivée de son groupe pour le lendemain, 
alors qu’il était prévu en concert le soir même...), de rire (avec 
les Goguettes ou l’Orchestre National d’Ukulélé – ONU, Giroud 
et Stotz, Le Siffleur etc… Et puis toujours ce bonheur de faire 
découvrir aujourd’hui les talents de demain. Élisabeth Cayrol 
résume : « Nous avons commencé pianissimo, puis continué 
crescendo, mezzo, mezzo forte et, j’espère, fortissimo ».

A 
u moment de passer la main, Élisabeth 
Cayrol, directrice artistique des Nuits du 
Loup, se remémore la folle épopée de ce 

festival. Souvenirs, souvenirs !

TREIZE ANS DE PASSION

PORTRAIT

« À CHAQUE SPECTACLE, 
UN DÉFI » 
Michel Duthu, régisseur, est « l’homme de l’ombre », qui met 
en lumière la vie culturelle de Marcy l’Étoile depuis 20 ans. 
Rencontre avec un passionné. 

Comment avez-vous commencé ?
Un peu par hasard, par un ami de mon père, membre du 
Théâtre à Marcy (TAM), qui avait besoin d’aide technique 
sur leurs spectacles. J’ai une formation en électronique et 
électrotechnique, ça aide (rires) ! Puis la commune m’a 
demandé conseil sur la partie scénique lors de la rénovation 
de la salle des fêtes. De fil en aiguille, je me suis de plus en plus 
impliqué.

Quelle est votre mission ?
J’assure la régie générale : la technique pour le son et surtout, 
la lumière. J’aime mettre en valeur les spectacles, créer une 
ambiance. À chaque fois, c’est un défi. Il faut trouver des 
solutions dans l’urgence, être dans l’action, efficace. Cette 
adrénaline me plaît, puis d’avoir la satisfaction de voir le 
résultat. 

Quel est le principal événement sur lequel vous 
intervenez ? 
Le festival des Nuits du Loup est, de loin, le plus « gros morceau » 
de l’année. Heureusement, je ne suis pas seul. J’interviens 
aux côtés de prestataires professionnels. C’est très intéressant 
d’apprendre avec eux, de découvrir les nouveaux matériels, les 
nouvelles techniques...

Qu’est-ce qui vous plaît le plus dans cette activité de 
régisseur ?
J’apprécie particulièrement la rencontre avec les artistes 
et ce bout de chemin que nous faisons ensemble jusqu’à 
l’aboutissement sur scène. Nous ne nous connaissons pas 
avant, nous ne nous verrons peut-être plus jamais ensuite, mais 
pendant le temps du spectacle, nous sommes embarqués dans 
le même bateau, entièrement mobilisés dans un but commun.

Et particulièrement à Marcy l’Étoile ? 
Nous travaillons dans la sérénité, sans avoir de craintes pour le 
matériel par exemple. Et puis, il y a une vraie solidarité : tout 
le monde donne volontiers un coup de main, même les élus. 
Ceux-ci ne sont pas éloignés du terrain, contrairement aux 
grandes villes. 
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dossier

autres grands investissements reflètent l’effort continu de la 
commune dans les travaux d’économies d’énergies et l’entretien 
de son patrimoine, c’est-à-dire dans l’avenir. 

•  RÉNOVATION THERMIQUE ET ÉNERGIES 
RENOUVELABLES

Ainsi, la cour de l’école élémentaire va être végétalisée, comme 
celle de la maternelle. Après le bâtiment de l’école, ce sera 
au tour de la Maison de la Rencontre de faire l’objet d’une 
rénovation thermique complète. Le toit du restaurant scolaire 
(qui fonctionne aussi pendant les vacances avec le centre 
aéré) sera équipé de panneaux photovoltaïques. Par ailleurs, la 
modernisation de l’éclairage public se poursuit, avec la pose de 
Led, qui permettent de fortes économies d’électricité. 

De 15,6 M€ en 2023, le budget passe à 17,2 M€ (+ 1,6 M€) 
pour cette année 2024, soit le plus ambitieux qu’ait jamais 
connu Marcy l’Étoile, depuis la création de la commune, en 
1872 ! Cette croissance est essentiellement due à celle des 
dépenses d’investissement, qui augmentent de 1,2 M€ (de 
8,7 M€ en 2023 à 9,9 M€ cette année). C’est la concrétisation, 
dans le budget, des projets initiés par l’actuelle équipe 
municipale. « Il faut du temps pour lancer les études, mener 
la concertation, passer les marchés publics, avant de démarrer 
la phase de travaux. Nous y sommes », remarque Michel 
Lagrange, premier adjoint, délégué aux finances. 

L’aménagement de la coulée verte représente à lui seul           
3,3 M€ d’investissement pour ce projet qui va se réaliser sur 
un temps resserré (seulement un an et demi de chantier). Les 

L 
e budget 2024, le plus important de l’histoire de notre commune, signe l’aboutissement des grands 
projets lancés en début de mandat, dont la réalisation de la coulée verte. 

LE BUDGET 2024
PRIORITÉ À LA VIE QUOTIDIENNE DES 
MARCYLLOISES ET DES MARCYLLOIS

UN BUDGET HISTORIQUE

17,2

9,9 M€

7,3 M€

2 M€

Millions d’€

LE BUDGET ANNUEL LE PLUS IMPORTANT DE 
L’HISTOIRE DE MARCY L’ÉTOILE 

D’INVESTISSEMENTS : 
GRANDS PROJETS, RÉNOVATION

DE FONCTIONNEMENT : 
SALAIRES, ÉNERGIE, ENTRETIEN...

D’ÉPARGNE NETTE, SOIT NOTRE 
CAPACITÉ D’AUTOFINANCEMENT 

MAIRIE
services 

généraux et 
divers

32€

Culture 

Bibliothèque 
Musée 

10€

Intérêts 
de la dette 

0.3€

Sport 

6€

police
municipale

Aménagement 

et espaces 
verts 

4€
CENTRE COMMUNALE D’ACTION SOCIALE

Action 
sociale

5€
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dossier

UN BUDGET HISTORIQUE
À noter enfin : la création de nouvelles voies cyclistes, comme 
dans l’allée de la Framboisière, qui permettra de relier 
bioMérieux au centre-bourg, afin de faciliter la fréquentation 
des commerces par le personnel de l’entreprise.

•  DE NOUVEAUX SERVICES MUNICIPAUX

Le budget de fonctionnement croît dans une moindre 
importance, avec + 0,4 M€ (de 6,9 M€ à 7,3 M€). Il 
relève à 44 % de dépenses de personnel, qui augmentent 
mécaniquement de 4,8 % (liées à l’ancienneté par exemple). 
La provision prévue pour le règlement des factures annuelles 
de gaz, électricité et eau, a été augmentée de 300 000 €. 

La municipalité s’attache à maîtriser ses coûts tout en 
proposant de nouveaux services aux habitants, comme de 
faire réaliser son passeport ou sa carte d’identité en mairie. 
Les subventions versées aux associations sont intégralement 
maintenues. Enfin, l’encours de la dette se réduit, et passe de 
2,8 M€ en 2023 à 2,5 M€ cette année (-0,3 M€). 

3 300 000 €

380 000 €

400 000 €

75 000 €

380 000 €

70 000 €

500 000 €

380 000 €

100 € DE DÉPENSES DE 
FONCTIONNEMENT = 

8 GRANDS PROJETS 
FINANCÉS EN 2024

AMÉNAGEMENT DU VALLON DES 
PIERRES ROUGES

RÉFECTION DE LA TOITURE DE L’ÉCOLE 

RÉNOVATION THERMIQUE DE LA MAISON
 DE LA RENCONTRE 

INSTALLATION DE PANNEAUX 
PHOTOVOLTAÏQUES 

RÉNOVATION DE LA COUR DE 
L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE 

RÉNOVATION DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC, 
POSE DE LED 

DÉMOLITION DU BÂTIMENT ELEUSIS POUR LA 
VENTE DU TERRAIN NU 

ACQUISITION DE PARCELLES ET CRÉATION DE LA 
PISTE CYCLABLE ALLÉE DE LA FRAMBOISIÈRE 

ÉCOLE

CAFÉ

POLICE 
MUNICIPALE

Sport 

Activités 
Jeunesse 

10€

action
économique

3€

Transport

environnement

1.6€

Enseignement 

formation 

11€

police
municipale

2.3€

Associations 

Communication 

fêtes et 
cérémonies

5€

Restaurant et 

autres services 

scolaires

10€
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dossier spécial

Interview d’Alayn Delorme, conseiller 
délégué au développement économique 
et au commerce de proximité.

Quelle méthode avez-vous choisie pour 
accroître le nombre de commerces sur 
la commune ?

L’offre de commerces et de services, 
avec une grosse dizaine de vitrines, 
seulement, ne correspondait plus 
aux besoins et à l’importance de la 
population marcylloise. La commune a 
fait le choix d’accompagner, de soutenir, 
mais aussi d’encadrer ce développement, 
afin qu’il soit harmonieux et en phase 
avec les souhaits des habitants. Une 
étude préalable a mis en évidence par 
exemple le manque d’une épicerie bio 
(qui a déjà ouvert), d’une restauration 
classique, d’un opticien, d’un caviste avec 
pignon sur rue. Au total, le nombre de 
commerces va quasiment doubler. 

Tous vont voir le jour au cours de cette 
année 2024, dont une bonne partie 
d’ici l’été j’espère. Ils représentent des 
services pour la population, mais aussi 
des emplois.

La municipalité possède deux pas-
de-porte, mais les autres dépendent 
de promoteurs. Comment assurez-
vous le pilotage de ce développement 
commercial ?

Notre équipe discute avec les  
investisseurs afin qu’ils prennent 
en compte au mieux les besoins des 
habitants. Nous n’avons pas toujours 
la même vision, il faut convaincre. 
Nous avons pu par exemple éviter 
qu’une nouvelle boucherie se retrouve 
en concurrence avec l’existante. La 
concertation avec la commune est 
désormais un passage obligé pour 
tous les nouveaux projets. Nous avons 
eu des dizaines de contacts avec des 
commerçants de communes avoisinantes 
susceptibles à court ou moyen terme de 
s’implanter à Marcy, et nous avons déjà 
assuré plusieurs visites sur place. 

N’hésitez pas : nous sommes à votre 
écoute si vous avez des connaissances 
intéressées !

Comment se fait le lien entre les 
commerces et services des trois pôles 
d’attraction de Marcy l’Étoile, le centre-
bourg, le centre commercial et Grande-
Croix ? 

La nouvelle association de commerçants, 
A.V.E.C. Marcy, est très active. Elle 
fédère ces trois pôles et devrait faire 
le lien avec les professions libérales ou 
paramédicales, en forte croissance sur la 
commune. Cette association participe par 
exemple aux troisièmes Journées du Loup, 
qui auront lieu les 26, 27 et 28 avril, en 
collaboration étroite avec la municipalité 
qui pilote cette manifestation récurrente.
Page Facebook : AVEC Marcy

Et ensuite ? 

Nous allons travailler avec la Métropole 
sur le renouvellement de la signalétique 
et poursuivre notre recher che d’oppor-
tunités pour continuer à enrichir ce tissu 
commercial. 

L 
’offre commerciale va s’enrichir fortement à Marcy l’Étoile. Un développement encouragé 
et orienté par la commune, en lien avec les promoteurs et les commerçants. Le point sur les 
ouvertures à venir. 

DE NOUVEAUX COMMERCES 
ARRIVENT !20/03/2024 15:07 Visualisation cartographique - Géoportail

https://www.geoportail.gouv.fr/carte 1/1

CARTE 1

© IGN 2023 - www.geoportail.gouv.fr/mentions-legales

Longitude :
Latitude :
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AVENUE MARCEL MÉRIEUX

Le nombre de commerces 
va quasiment doubler 
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dossier spécial

Restaurant

Opticien

Électroménager - Réparation

Salle de sport

Siège administratif entreprise

Siège administratif entreprise

Médecins

Pôle sport et santé

Restaurant

La Poste

Restaurant

Caviste

À venir

Laboratoire d’analyses médicales 
et praticiens accompagnement et 
bien-être

Traiteur - Privatisation d’espaces de 
réception

20/03/2024 15:07 Visualisation cartographique - Géoportail

https://www.geoportail.gouv.fr/carte 1/1
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https://www.geoportail.gouv.fr/carte 1/1

CARTE 2
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vie associative et sportive

Jeux, longues marches, ballades ou 
petits plats, le Club de l’âge d’Or 
propose des activités variées pour tous 
les aînés de la commune. Au menu 
toujours : convivialité et partage.

Le Club de l’âge d’Or est né dans 
les années 70, à l’initiative d’Odette 
Besserve, alors présidente de l’association 
des familles, qui avait eu l’idée avec Rose 
Hugon de proposer aux Marcyllois âgés 
de se retrouver pour passer l’après-midi 
ensemble. Bien vu. Près d’un demi-
siècle plus tard, le Club continue tous 
les jeudis après-midi à rassembler les 
aînés de la commune autour de jeux de 
société (coinche, scrabble, rummikub) à 
la Maison de la Rencontre.

L’association compte également un 
groupe d’une douzaine de marcheurs, 
qui randonnent tous les mardis après-
midi, sauf en cas d’intempéries. Ces 
grandes balades peuvent avoir lieu à 
la campagne, mais aussi en ville, par 
exemple lors de découvertes de Lyon. 
Un autre groupe se retrouve pour des 

promenades plus courtes, souvent au 
parc de Lacroix-Laval. 

De nouveaux membres chaque année

Au programme également : des activités 
festives et gourmandes, avec un repas 
au restaurant trois ou quatre fois par 
an, notamment au château de la Barge 
à Grézieux-la-Varenne, ainsi que le repas 
de Noël, généralement assuré par le 
traiteur Gallot, un ancien Marcyllois 
installé désormais à Lozanne. 

De nouveaux membres rejoignent 
chaque année le Club lors du forum des 
associations. « Les nouveaux adhérents 
sont surtout intéressés par l’activité 
marche », remarque Michel Charillat, son 
président, « ainsi que pour le plaisir de se 
retrouver, de discuter, passer un moment 
ensemble, tout simplement ». 

Contact : Michel Charillat, président, au 
07 67 96 83 52 
Mail : michel.charillat@gmail.com

NOS ASSOCIATIONS À L’HONNEUR
UNE RETRAITE EN OR 

L’ESCRIME EN FÊTE 
C’était au tour de Marcy l’Étoile de 
recevoir la fête de l’escrime, organisée à 
tour de rôle par les clubs auralpins. Avec 
une invitée de marque : la présidente 
de la Fédération nationale.

La fête de l’escrime a rassemblé 8 clubs, 
135 jeunes, 25 arbitres et 8 maîtres 
d’armes à Marcy l’Étoile, dimanche 
11 février. Vingt et une pistes ont été 
mobilisées dans le gymnase et quatre 
dans la salle d’armes pour ces rencontres 
interclubs qui se tiennent quatre fois par 
ans dans la région Auvergne Rhône-Alpes. 
En comptant les familles, amis et proches, 
la journée a attiré environ 350 personnes. 

À la différence d’une compétition, 
personne n’est éliminé. Un premier 
tour permet de constituer des groupes 
de niveau au sein desquels les joueurs 
se mesurent. « À la fin, il y a un 
classement et un podium, mais tout le 
monde participe, est valorisé et repart 
avec une médaille. C’est une première 
expérience de la compétition, sans ses 
enjeux. L’objectif est tout simplement de 
s’amuser ensemble, se défouler et passer 

un bon moment », explique Benjamin 
Pigner-Richard, maître d’armes de l’ASMC 
La Quinte. 

En présence de la présidente, Brigitte 
Saint-Bonnet 

La nouvelle présidente de la fédération 
française d’escrime, Brigitte Saint-
Bonnet, est venue à cette fête presque 
en voisine : elle s’entraîne toujours au 
club d’Ecully, dont elle a été longtemps 
à la tête. Brigitte Saint-Bonnet a été 
auparavant présidente de la ligue 
d’escrime du lyonnais et présidente du 
comité départemental. 

L’ASMC La Quinte proposera des journées 
portes ouvertes courant mai (date à 
définir), durant lesquelles les jeunes 
escrimeurs pourront inviter un copain ou 
une copine de leur choix pour s’essayer à 
cette discipline et pourquoi pas, l’adopter.

Contact : Benjamin Pigner-Richard, 
maître d’armes, au 06 86 00 32 12 
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portrait

Enzo Dori n’avait pas encore quatre 
ans quand ce tout jeune Marcyllois, né 
dans notre commune en juillet 2014, a 
commencé à suivre son père, golfeur 
amateur, au Lyon Salvagny Golf Club. 
L’été suivant, la famille part en vacances 
au Portugal. Plus précisément en Algarve, 
terre de golf. L’enfant confirme sa passion 
et ses prédispositions. « Il possédait déjà 
un beau petit swing », se souvient son 
père, Gaëtan Dori. 

À la rentrée suivante, le Président de 
l’association sportive du Lyon Salvagny 
Golf Club remarque aussi les aptitudes 
de l’enfant. Il propose de l’intégrer 
au sein de l’école de golf, et ce, un an 
avant l’âge minimal. Après le Covid, le 
club ouvre une section « Performance » 

pour celles et ceux qui veulent s’engager 
dans la compétition. « Enzo était parmi 
les plus jeunes. Lors de ses premières 
compétitions, il n’avait pas huit ans. 
Rapidement, il a décidé qu’il voulait 
devenir golfeur professionnel », observe 
son père. 

Pour atteindre ses objectifs, le jeune 
golfeur s’entraîne avec Xavier Truong, 
son coach et suit une discipline de fer. Sa 
semaine type : entraînement les mardis, 
mercredis et jeudis, entraînement ou 
compétition les samedis, compétition 
les dimanches. L’enfant pratique aussi le 
rugby deux fois par semaine. « Forcément, 
l’activité d’Enzo donne le rythme. On se 
creuse souvent la tête pour le planning. 
D’autant qu’il ne faut pas négliger ses 
temps de repos et sa réussite scolaire », 
confie Gaëtan Dori.

UNE CAGNOTTE POUR LE SOUTENIR

Comme tout sport pratiqué en 
compétition, cette passion représente un 
certain budget. Une saison de golf coûte 
un minimum de 15 000 € (coaching, 
déplacements, etc.).

Pour le soutenir dans son ascension 
sportive, la commune lui a accordé une 
subvention de 500 € lors du Conseil 
municipal du 15 février dernier. 
La famille a aussi créé l’association Enzo 
Dori Golf et cherche activement des 
soutiens et sponsors, à l’image de Golf 
Juniors, son équipementier ou Eagle 
Spirit, Golf Indoor à Mornant, qui permet 
à Enzo de s’entraîner sur un simulateur 
de haute technologie. 

Avant le début de la saison 2024, le 
jeune Marcyllois était déjà classé 22ème 

au niveau national, 4ème régional et              
2ème départemental. Cette année, Enzo 
se lance dans les qualifications pour le 
Championnat de France des Jeunes dans 
la catégorie U12 (moins de 12 ans). S’il 
est qualifié, il se mesurera aux meilleurs, 
qui auront donc deux ans de plus que 
lui. Après une pause au mois d’août, il 
reprendra l’entraînement en septembre. 

E 
nzo Dori, qui aura dix ans cet été, sait déjà ce qu’il veut : devenir 
golfeur professionnel, tout simplement. 

ENZO DORI, GRAINE DE 
CHAMPION DE GOLF

• La cagnotte sur Hello Asso 
https://www.helloasso.com/
associations/enzo-Dori-golf

• Les réseaux sociaux d’Enzo
Instagram : enzo_Dori_golf
Linkedin : Enzo DORI Golf

Facebook : Enzo DORI Golf

VOUS SOUHAITEZ SOUTENIR ET 
SUIVRE ENZO ?
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on en parle

Anciennement appelé Relais assistantes 
maternelles, il porte désormais le nom 
de Relais Petite Enfance depuis 2021, 
signe de l’élargissement de ses missions 
au-delà du cercle des professionnels. Il 
sert en effet de « guichet unique » pour 
les familles à la recherche d’une solution 
de garde pour leur enfant. Les parents y 
sont reçus pour identifier leurs besoins et 
les accompagner dans leur choix, que ce 
soit dans l’accueil collectif (crèches) ou 
individuel (assistants maternels). Dans 
le premier cas, le Relais présente les 
dossiers aux commissions d’attribution 
des places. Dans le second, il accompagne 

les parents dans leur rôle d’employeur et 
les informe sur les aides dont ils peuvent 
bénéficier.

UN ESPACE DE JEUX ET DE RENCONTRE

Le Relais poursuit ses missions auprès 
des assistants maternels de Marcy 
l’Étoile et de Charbonnières-les-Bains, 
dont une trentaine sont actifs sur 
les deux communes et une vingtaine 
fréquentent la structure. Les Lutins de 
l’Ouest proposent des temps collectifs 
aux assistants maternels et aux enfants 
qu’ils accueillent, ainsi que de nombreux 
ateliers avec des intervenants extérieurs :                                   
ateliers artistiques, conte (avec la 
bibliothèque), psychomotricité ou 
encore langue des signes, permettant à 
ceux-ci d’expérimenter et d’évoluer dans 
un autre cadre. La structure organise 
également des temps de formation.

Les locaux du Relais Petite Enfance sont 
mis à disposition du Lieu d’Accueil Enfant 
Parent Graine d’Étoiles, qui rassemble les 
enfants, parents et/ou grands-parents 
autour de jeux, tous les vendredis matin, 
de 9 h à 11 h 30 hors vacances scolaires. 
Il est ouvert à tous et à toutes.

L 
’adresse des Lutins de l’Ouest est le nouveau guichet unique pour 
tous les modes d’accueil des jeunes enfants, en crèche ou chez 
les assistants maternels.

LE RELAIS PETITE 
ENFANCE : POUR LES 
FAMILLES AUSSI

L’analyse montre que les arbres sont 
particulièrement bien préservés. 
L’ensemble, composé essentiellement 
de chênes et frênes communs, nécessite 
néanmoins de nombreux travaux de 
taille et d’haubanage. Ces derniers 
sont à prévoir cette année et un travail 
d’identification et de marquage des 
arbres a déjà été réalisé par les agents du 
service des espaces verts. Sur la totalité 

des arbres, seulement deux frênes sont 
considérés comme morts et devront être 
abattus. 

Les travaux seront réalisés par ordre de 
priorité sur 2024 et une fermeture du 
chemin des Verchères sera nécessaire 
le temps de l’intervention. Les détails 
des tailles seront communiqués dans le 
prochain magazine.

U 
ne expertise arboricole a été menée en fin d’année 2023 au 
niveau des arbres implantés sur le chemin des Verchères, le 
long des habitations. Retour sur cette étude. 

ÉLAGAGE ET TRAVAUX 
D’HAUBANAGE

Les Marcyllois pourront à nouveau 
profiter de la piscine de Vaugneray à un 
prix avantageux. La mairie vient de se 
procurer des carnets de 10 entrées et 
prend à sa charge la différence de coût 
entre les tarifs résident et non-résident, 
vous permettant de bénéficier des prix 
suivants :
 
• 32€ pour 10 entrées au lieu de 48€
• 28€ pour 10 entrées au lieu de 38€ 
pour les moins de 18 ans, plus de         
65 ans, étudiants et demandeurs 
d’emploi
 
Disponibles à partir du 15 mai et 
réservées aux Marcyllois.es, les cartes 
d’abonnement seront en vente à 
l’accueil de la mairie, aux horaires 
d’ouverture. 

Un justificatif de domicile et de situation 
pour le tarif réduit (carte étudiante, 
livret de famille, avis situation pôle 
emploi, carte d’identité…) devront 
être fournis au moment de l’achat. 
Le paiement pourra être réalisé uni-
quement en espèces ou par chèque. 

Achetés en plus grande quantité cette 
année, le nombre de carnets reste 
tout de même limité. En fonction de la 
demande et du succès de l’opération, la 
mairie ne peut garantir la satisfaction de 
tous les administrés. 
Si le bilan s’avère à nouveau positif, le 
dispositif pourra être renouvelé. 

L 
’année dernière et afin de 
pallier la fermeture de la 
piscine intercommunale 

de Charbonnières-les-Bains, 
la municipalité a acheté des 
carnets de tickets donnant 
accès à la piscine de Vaugneray 
et vous les propose aux mêmes 
tarifs que les résidents de la 
CCVL. Face au succès de cette 
démarche, la mairie renouvelle 
l’opération.

VENTE DE 
TICKETS 
POUR LA 
PISCINE

22



on en parle
LISTE DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE
 « ENSEMBLE POUR DEMAIN »

TRIBUNE

Les idées fusent autour de la table 
ovale du conseil ! Les 16 conseillers 
municipaux ne manquent pas d’idées et 
se sont d’ores et déjà mis au travail. En 
effet, courant février et dans le cadre 
de leur plan d’actions, ils ont proposé à 
leurs camarades de CM1 et CM2 une 
session de formation aux gestes qui 
sauvent. Encadrés par deux formateurs 
des Secouristes Français Croix Blanche, 
les enfants des deux écoles ont pu être 

sensibilisés aux premiers gestes tout 
en testant leurs acquis lors d’exercices 
pratiques. 

Ce premier projet bouclé, ils se lancent 
désormais dans le lien intergénérationnel. 
Soucieux de rencontrer les seniors et 
de partager des moments chaleureux 
avec ces derniers, ils proposent des 
matinées jeux de société. Ces séances 
se tiendront à la bibliothèque les 
samedis 25 mai, 15 juin, 28 septembre 
et 12 octobre. Gratuites et ouvertes 
aux personnes de plus de 65 ans, ces 
rencontres permettront de créer du lien 
et de partager un moment de convivialité 
autour du jeu. 

Vous souhaitez avoir plus d’informations 
sur le projet ? Vous souhaitez participer ? 
Inscrivez-vous auprès de Sophie Courtial, 
coordinatrice enfance jeunesse, 
      06 28 53 00 04 
      sophie.courtial@marcyletoile.fr 

La délégation allemande sera accueillie 
dès le jeudi soir autour d’un verre de 
l’amitié avec les familles d’accueil. 
S’ensuivra un programme d’activités sur 
trois jours, concocté par la municipalité et 
les membres du Comité du jumelage. Nos 
amis Allemands pourront ainsi partir à la 
découverte de la Chartreuse avec visite 
d’un musée et d’une cave, découvrir la 
nouvelle scénographie du musée des 
sciences biologiques du docteur Mérieux, 
profiter du traditionnel dîner de gala et 
du chaleureux pique-nique d’au revoir. 

Avant le départ, les deux Comités de 
Jumelage seront présents sur le marché 
le dimanche 12 mai, de 10h à 12h, afin de 

proposer une dégustation de spécialités 
allemandes et présenter la commune de 
Weissach.

Vous souhaitez prendre part aux festivités 
et participer au jumelage ? N’hésitez pas 
à contacter le Comité : Hervé Dorveaux
     06 62 26 28 10 
     dorveaux.herve@gmail.com

L 
es jeunes conseillers, fraîchement élus, sont très actifs depuis 
le mois d’octobre. Prenant leur rôle très au sérieux et à cœur, ils 
s’évertuent à mettre en place différentes opérations.  

D 
epuis maintenant plus de 25 ans, la ville de Marcy l’Étoile 
tisse des liens étroits avec Weissach, à travers le jumelage. 
La commune reçoit environ 50 Allemands du 9 au 12 mai. 

LE CONSEIL MUNICIPAL 
DES ENFANTS AU 
CŒUR DE L’ACTION

NOS AMIS ALLEMANDS 
ARRIVENT TRÈS BIENTÔT

Le vote du budget 2024 est passé et encore 
une fois, nous ne l’avons  pas voté. En 
effet, comme toujours depuis le début du 
mandat, nous avons été déçus. Les décisions 
budgétaires sont prises à l’automne 2023 et 
il n’y a pas eu de discussions de fond sur les 
priorités en particulier en investissements. 
Nous contestons le montant excessif du coût 
du projet de la coulée verte : 2.5 millions pour       
1.2 km. Nous ne sommes pas contre une 
résidence seniors municipale mais pourquoi 
ce choix et un financement exclusif par la 
commune? Pourquoi pas une remise à niveau 
du gymnase qui vieillit de plus en plus et un 
éventuel agrandissement ? Ou la construction 
d’une salle polyvalente ? Ce genre de débat 
n’a pas eu lieu et c’est bien dommage pour 
les Marcyllois. Permettre la démocratie 
participative au sein du conseil, c’est s’assurer 
que les décisions prises sont les bonnes 
car elles nous engagent sur le long terme. 
Nous voulons qu’un débat de l’ensemble du 
conseil sur les priorités pour 2025 se tienne à 
l’automne et que chacun puisse s’y exprimer…

Pour nous contacter : www.facebook.com/
agirpourmarcy

LISTE « AGIR POUR MARCY »

Ce premier trimestre 2024 est important pour 
la commune. En effet, c’est à cette période 
que sont votés les différents budgets de la 
commune.
Nul doute que cet exercice 2024 sera très 
marqué par de belles réalisations. Avec près 
de 17 millions d’euros d’investissement et 
de fonctionnement, le dynamisme de notre 
équipe « Ensemble pour Demain » n’est pas 
à démontrer. Toutes ces réalisations prévues 
pour 2024 font suite à des projets de campagne 
qui ont été présentés et discutés au cours des 
très nombreuses commissions municipales et 
qui regroupent à la fois la majorité municipale 
mais aussi les élus de l’opposition. A l’issue de 
ces réunions, l’exécutif a pu valider tous ces 
projets qui ont ensuite été discutés en Conseil 
Municipal et même en réunion publique pour 
les plus importants.
Le vote du budget en séance du Conseil 
Municipal qui, il faut le rappeler est public, 
n’est que la résultante de tous ces échanges 
avec l’ensemble des élus de la municipalité. 
C’est donc le lieu et le moment où chacun 
doit exprimer ses choix. On regrettera que 
les élus d’opposition présents lors de ce 
Conseil Municipal ne se soient pas exprimés 
sur ce point pendant la séance et que la liste 
d’opposition ait préféré le faire ensuite, sans 
débat, par voie de presse.
Nul doute que l’équipe de la Majorité 
Municipale « Ensemble pour Demain » 
maintiendra le dialogue tant au niveau des 
élus que de la population afin que toutes les 
réalisations municipales, présentes et à venir, 
continuent à être débattues publiquement, 
dans un esprit de concertation. 

Le jumelage se traduit par des rencontres 
mais aussi par des cours d’allemand. Ces 
derniers à destination des débutants et 
des confirmés sont ouverts à tous. Ils se 
déroulent les lundis de 11h30 à 13h et 
de 14h à 15h30. 
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LES JOURNÉES DU LOUP SONT DE 
RETOUR LES 26, 27 ET 28 AVRIL. 

Pour la 3ème année consécutive, la 
municipalité en partenariat avec les 
commerçants, vous propose trois jours 
de festivités et d’animations. Concerts, 
manège ancien, animations micro et 
grande tombola sont au programme. 
Nous vous attendons nombreux !

VOYAGE SENIORS : LE RENDEZ-VOUS 
EST FIXÉ

Le traditionnel voyage seniors organisé 
par le CCAS aura lieu le mardi 18 juin. 
Direction Civrieux d’Azergues pour une 
visite des « Jardins de nous deux » puis 
repas guinguette au restaurant « Les 
Montagnards » à Saint-Didier-au-Mont-
d’Or et après-midi jeux/balade pour 
clôturer cette journée.
Un courrier avec les modalités 
d’inscription sera transmis aux personnes 
concernées courant mai.

Les élections européennes se tiendront 
le 9 juin prochain et se dérouleront en 
un seul tour. 
Pour rappel, les trois bureaux de vote 
de la commune, auparavant installés au 
sein du groupe scolaire Françoise Dolto, 
sont désormais tous mis en place à La 
Pyramide. Ils le seront pour toutes les 
prochaines élections. 

com c’est pratique

MAIRIE

HORAIRES D'OUVERTURE HABITUELS
Lundi : de 8h30 à 13h et de 14h à 18h

Mardi : de 8h30 à 13h
Mercredi : de 8h30 à 13h et de 14h à 17h

Jeudi : de 8h30 à 13h
Vendredi : de 8h30 à 13h

63 Place de la Mairie
69280 Marcy l’Étoile

04 78 87 89 89
accueil@marcyletoile.fr

HORAIRES  D’OUVERTURE HABITUELS
Mardi : de 16h à 19h / Mercredi : de 10h à 19h

Jeudi & vendredi : de 14h à 18h30
Samedi et dimanche : de 9h30 à 12h30

Place Fleury Lancelin,
69280 Marcy l’Étoile

04 78 87 17 34
bibliotheque@marcyletoile.fr

BIBLIOTHÈQUE

 SOYEZ CONNECTÉS 

Retrouvez toute l’actu de votre 
commune en ligne,

sur les réseaux sociaux,
l’application Panneau Pocket

et le site internet
 >>> www.marcyletoile.fr

Facebook Instagram Panneau
Pocket

Bon à
savoir

BENNES EN BALADE  

BUREAUX DE VOTE

PETITS DÉCHETS – GROS DÉGÂTS !

À VOS AGENDAS ! 

Prochaines dates des bennes en balade
ENCOMBRANTS : 

Les samedis 22 juin et 7 septembre.
Lors de ces journées, une donnerie est 
mise en place. La donnerie, qu’est-ce 
que c’est ? Les objets qui relèvent des 
encombrants (voir la liste sur le site 
internet de la commune) et encore en 
bon état seront mis en donnerie. Les 
personnes souhaitant les récupérer 
pourront venir sur place, le jour même. 
les objets non récupérés seront mis en 
benne le soir.

Prochaines dates des bennes en balade
DECHETS VERTS : 

Tous les samedis, du 20 avril au 8 juin.

Il n’est pas forcément agréable de croiser 
ou marcher sur un excrément de chien ! 
Il n’est pas non plus plaisant de croiser 
des mégots de cigarette à chaque coin 
de rue ! Pour rappel, l’abandon de 
déjections canines et de mégots sur 
l’ensemble du domaine public y compris 
dans les caniveaux et les espaces verts, 
est formellement interdit par la loi et 
passible d’une amende de 135 €. Des 
distributeurs de sacs pour ramasser les 
excréments d’animaux sont, depuis déjà 
plusieurs années, mis à disposition dans 
toute la ville. 

JournéesJournéeslesles
du Loupdu Loup

26 . 27 . 28 AVRIL 2024 
AU CENTRE COMMERCIAL
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